

Antrag Nr. 23-O-16-0011

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Betreff:

Parken an der Fasanerie endlich bewirtschaften, Erreichbarkeit mit dem ÖPNV sowie Fuß und Rad verbessern (Grüne)

Antragstext:

Antrag der Fraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN:

Der Magistrat wird gebeten, zu veranlassen,

- dass die im Jahr 2019 angekündigte Bewirtschaftung des Parkraums an der Fasanerie (am Wochenende) umgesetzt wird, für das Parken ein angemessener Preis vereinnahmt und das Parken vor Ort geordnet wird,
- dass die Erreichbarkeit des Tierparks mit alternativen Verkehrsmitteln verbessert wird:
 - dass die Taktung der Buslinie 33 abweichend vom Samstagsfahrplan an Wochenenden auf mindestens alle 20 (statt 30) Minuten erhöht wird, zwischen 10 und 17 Uhr durchgeführt mit Doppelgelenkbussen
 - dass auf der Webseite die Anreise für Fußgänger und Radfahrende ausführlicher dargestellt wird.

Begründung:

Die Fasanerie ist eines der beliebtesten familienfreundlichen Ausflugsziele in Wiesbaden und zieht eine hohe Zahl Besucher:innen aus Wiesbaden und Umgebung. An hochfrequentierten Tagen kommen bis zu 5000 Menschen, sehr oft mit dem Auto.

Regelmäßig kommt es daher, insbesondere an den Wochenenden von März bis Oktober, zu einem Verkehrschaos auf den zugehörigen Parkplätzen, die nur für rund 320 Autos Platz bieten. Teilweise werden Fußgänger und Radfahrende erheblich gefährdet, weil Autofahrende rücksichtslos ein- und ausparken.

Das Problem ist bekannt, es gab vor mehr als drei Jahren schon Diskussionen darüber und die Ankündigung, mit einer Bewirtschaftung das Parken vor Ort zu ordnen, s. Kurier-Artikel von 2019. https://www.wiesbadener-kurier.de/lokales/wiesbaden/nachrichten-wiesbaden/verkehrschaos-an-der-fasanerie-stadt-will-massnahmen-ergreifen_20099035
Zuletzt war zu lesen, dass sich die Umsetzung wegen Corona verzögert habe.

https://merkurist.de/wiesbaden/diskussion-parkchaos-an-der-fasanerie-welche-massnahmen-sind-jetzt-geplant_hni

Geschehen ist im ganzen Jahr 2022 nichts. Für das Frühjahr 2023 muss die Umsetzung dringend erfolgen, zumindest an den Wochenenden ist eine Parkraumbewirtschaftung unvermeidbar.

Flankierend hierzu sollte die ÖPNV-Anbindung unbedingt verbessert werden. Derzeit wird die Fasanerie durchgehend nur alle 30 min angefahren. Dies ist zu wenig und führt dazu, dass viele Familien doch das Auto nutzen. Mit der Einführung des 49-Euro-Tickets wird ÖPNV-Nutzung

Antrag Nr. 23-O-16-0011

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

attraktiver - wichtig ist dann aber auch, dass Freizeitziele verlässlich und mit einer attraktiven Taktung angefahren werden.

Für Fußgänger und Radfahrende ist die Anfahrtsbeschreibung auf der städtischen Webseite nur kurz gehalten. Ein Hinweis für eine attraktive kindertaugliche Radverbindung, z.B. über den Klosterweg, mit Kartendarstellung wäre hier eine gute Idee.

Wiesbaden, 24.01.2023